

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 29 Agosto 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XVIII

Núm. 4.998

Correspondencias

Madrid 26 de Agosto.

Se había mucho, y hasta ahora sin fundamento, de un artículo publicado en «El Movimiento Católico», órgano oficioso del obispo de Madrid, titulado: «La Iglesia libre».

Se defiende en él la idea de la separación económica de la Iglesia y el Estado; pero se observa desde luego que la independencia de que habló S. I., no es ciertamente la que propone el citado periódico en el artículo á que me refiero.

Hay una diferencia esencial muy notable entre la frase conocida: «Déme usted un duro y tome usted un duro», y aquí se empeñan en sostener que al hablar el señor Obispo de «la mayor independencia de la Iglesia sin sacrificio alguno del Estado», y la tesis que sostiene aquel periódico, no cabe mas comentario que el siguiente:

¿Aprueba el Obispo de Madrid-Alcalá lo dicho por «El Movimiento Católico» en el artículo citado? Nadie lo sabe, porque S. I. no ha vuelto á decir una palabra.

Después de todo, la opinion del señor Obispo de Madrid-Alcalá, con ser tan autorizada, no tiene hoy aquella importancia que algunos le atribuyen, por cuanto los demás preladados esta es la hora en que no han dicho una palabra respecto al particular.

No era necesario que el telégrafo se apresurara á comunicarnos la noticia de que al saber el Sr. Gonzalez (D. Venancio), que retrasaba el Sr. Sagasta su regreso á Madrid, se aprovechara aquél de esta circunstancia para permanecer unos días mas en sus posesiones de Lillo.

El señor ministro de Hacienda se ha hecho la cuenta de que sus anunciados proyectos financieros han de quedar sobre el tapete hasta que llegue el momento de abrir las Cortes, y como le dijo el Sr. Márton que en vez de financiero, lo que venia siendo era un mayordomo, para probar lo contrario, imita al Sr. Sagasta.

Pedir hoy datos y antecedentes relativos á las cuestiones económicas, es pedir la luna, que dice el señor Sagasta.

En el ministerio de Hacienda, aunque parezca mentira, no saben una palabra acerca de los proyectos económicos de que nos hablan los amigos de los ministros, según dicen, cuando se interrogan.

Con estos antecedentes, comprenderán ustedes la imposibilidad en que nos encontramos aquí para escribir algo que tenga carácter de noticia de interés general.

Jamás se ha conocido un abandono mayor en todo lo que se relaciona con la vida económica y administrativa del país, ni se ha visto una desercion de funcionarios del Estado como la que actualmente observamos.

Aquello de la prohibicion de licencias para veranear fué una verdad; pero hay que advertir que estaban ya concedidas las licencias ó permisos solicitados por los jefes y paniaguados.

Los otros, los garbanzos negros de la situacion y los funcionarios que están desti-

nados para el trabajo de oficinas, quedan aquí haciéndonos compañía, (porque otra cosa no pueden hacer), á los que no tenemos recursos para pasar un mesecillo de campo.

Y aquí estamos todos los pobres y los averiados, sin iniciativas, ni fuerzas morales ni materiales para nada.

La cuestion militar, ó sean las dimisiones y el relevo del Capitan general de Castilla la Nueva, están dando mucho juego esta tarde entre los aficionados á noticias de impresion, y á fantasías políticas.

La combinacion de gobernadores tampoco dará juego en estos momentos, y si hemos de creer en versiones de buen origen, cuando los Sres. Sagasta y Alonso Martinez hayan conferenciado con sus amigos se trazará el programa que ha de regir desde Octubre.

Si los amigos de Gamazo y Martinez Campos dicen la verdad, éstos apoyarán á Sagasta incondicionalmente si se decide á despojarse de la impedimenta librecambista, y *sinó*, NÓ.—C.

París 25 de agosto.

El boulangismo ha quedado sumamente quebrantado á consecuencia del fallo del Tribunal Supremo de justicia y sobre todo á causa de la deplorable impresion moral producida por los deplorables hechos revelados con dicha ocasion. Gran número de periódicos conservadores de provincias que se habian forjado la ilusion del boulangismo se manifiestan en la actualidad desengañados. En París, los principales periódicos que cultivan el género de la caricatura y que apoyaban al general Boulanger en la época de su prosperidad, le vuelven ahora las espaldas y se complacen en ridiculizarle. El cambio de actitud ha sido extraordinario y sin duda no se detendrá ahí.

A pesar de todo el boulangismo se esfuerza en hacer á mal tiempo buena cara é intenta luchar contra este movimiento de la opinion pública. Al efecto, organiza comités y reuniones, funda periódicos populares y baratos y redobla su actividad en todos sentidos. Las fachadas de las casas de París se hallan en la actualidad cubiertas de grandes carteles tricolores anunciando la próxima publicacion de un nuevo órgano boulangista titulado la «République», con la cooperacion de algunos amigos íntimos del general Boulanger. Al propio tiempo, el comité llamado nacional ha hecho saber que mantiene contra viento y marea las candidaturas del general Boulanger y de M. Rochefort por el distrito de Belleville, en París.

Por otra parte, se han hecho grandes esfuerzos por el partido boulangista para dar importancia al «meeting» de protesta que debe celebrarse pasado mañana por la noche en el Circo Fernando y en el que monsieur Laguerre debe pronunciar un discurso. Según ya dije, se ha hecho un llamamiento en este sentido á todos los comités revisionistas de Francia, y según parece, se aguarda la llegada de numerosos delegados, que unidos á los individuos de los grupos revolucionarios y socialistas de Pa-

ris, nos prometen una asamblea animada y una sesion sumamente ruidosa. Créese que ocurrirán algunos incidentes tempestuosos y me sorprendería mucho que transcurriera la noche sin ocurrir algun desorden. Tal vez haya tambien en esto por parte de los organizadores una determinada provocacion á la que la policia está sumamente deseosa de contestar.

En la actualidad tenemos un tiempo deplorable, lluvioso y casi frio, que, si se prolongase, concluiría por perjudicar en alto grado el último período de la Exposicion. Desde hace mas de una semana no trascurre un solo dia sin que caigan continuados chaparrones que hacen imposible pasear y trasforman la Exposicion en un verdadero pantano. De aquí que todo el mundo pida un poco de sol para que renazcan la vida y el movimiento en el Campo de Marte.

El duque de Braganza, que llegó á París hace tres dias, pasa casi todo el tiempo en la Exposicion, la que le tiene encantado, en términos que ayer solo la dejó por algunas horas para dirigirse á Chantilly con objeto de almorzar en compañía de su tío el duque de Aumale. La primera visita del duque de Braganza fué para la seccion portuguesa y después subió á la torre Eiffel, estasiándose ante el magnífico panorama que se descubre desde su cúspide. El príncipe debe dirigirse á Turin para asistir al bautismo del niño que recientemente ha dado á luz la hija del príncipe Napoleon, esposa del duque de Aosta; pero ha manifestado que volverá á París con objeto de permanecer algun tiempo entre nosotros y poder visitar con toda holgura la Exposicion Universal.

El duque de Braganza comenzó por ir á dejar personalmente, tan pronto como hubo llegado su tarjeta en el Palacio del Eliseo, á pesar de hallarse ausente del mismo M. Carnot, y luego fué á visitar al presidente del Consejo y al ministro de Negocios extranjeros.

Hoy se ha publicado una interesante estadística digna de ser conocida. Se refiere al avalúo de la riqueza de Francia, fundado en las declaraciones hechas con motivo de las sucesiones. De dicho cálculo resulta una fortuna de 215 á 220.000 millones de francos, la cual supone una renta mínima anual de 7 á 8.000 millones de francos. De estos datos se desprende que, si se supiese hacer buen uso de nuestros recursos, el porvenir se nos presentaría todavía bajo hermosos colores.

Ultimamente se ha publicado otra del material de los ferro carriles exhibido por nuestras distintas compañías en las galerías de la Exposicion Universal. En ella se presenta el cuadro del material móvil por compañía tal como existe en la actualidad y podría utilizarse para la movilizacion y transporte de tropas en el caso de que estallase la guerra. Resulta del mismo un total de 22.000 coches de viajeros de todas clases, 9.500 furgones y mas de 236.000 de vagones y mercancías.

A propósito de la Exposicion, ha sido tal la admiracion causada por la torre Eiffel,

que todas las naciones sueñan ahora con tener una parecida. Inglaterra y América parecen estar destinadas á ser las primeras que realicen esta aspiracion. Los ingleses, siempre celosos, quieren tener una torre mas elevada que la nuestra, la que tendrá 600 metros y no costará menos de 12 millones 500.000 francos. El ingeniero Watkin, promovedor del túnel por debajo del canal de la Mancha, se halla al frente de la empresa y solo pide dos años para levantar dicha torre. A pesar de esto, no tiene inconveniente en añadir que considerará á M. Eiffel como un hombre de genio y que consultará su experiencia.

La torre americana medirá tambien 600 metros y se levantará en Nueva-York, dominando la ciudad, el puerto y el Océano.—O

PARIS 26 DE AGOSTO

Tomamos de una correspondencia de Londres lo que sigue:

«Al principio, es decir, unos cinco ó seis dias atrás, la huelga de los operarios de los docks de Londres parecía de poca importancia; no se creía que ese movimiento tuviese una organizacion tan completa como aparece hoy, en que unos 70.000 hombres á lo menos han abandonado el trabajo decididos á no volver á emprenderlo hasta que se les otorguen las concesiones que piden.

Se ignora el origen de la huelga actual, pero es lo cierto que se estaba preparando largo tiempo ha, y si los obreros pueden aguantar una semana más, las Compañías de los docks se verán precisadas á llegar á su arreglo.

Los trabajadores de los docks son de dos clases: los contratados por años y los que lo son por horas. Estos últimos son los mas numerosos y va á comprenderse por qué. El trabajo de los docks es muy variable; depende del número de buques que llegan á Londres y de su salida. Un dia bastan tres mil operarios para la descarga de los buques y al dia siguiente se necesitan quince mil, lo cual explica el motivo de que las Compañías no puedan sostener á punto fijo mas que cierto número de obreros y de que se vean precisados á reclutar los que necesitan en caso de trabajo imprevisto.

Todas las mañanas, hácia las siete, se vé á la puerta de los principales docks á dos ó tres mil hombres de miserable aspecto que vienen á buscar trabajo. Se toma á los primeros que llegan, sin exigirle ningun informe acerca de su persona. A veces bastan ciento ó doscientos, otras se emplea á cuantos se presentan. Se les ajusta á razon de 50 céntimos por hora, sin asegurarse el número de horas que estarán ocupados.

Estos obreros son la escoria de la poblacion de Londres; entre ellos busca la policia á los criminales. Hoy piden que se contrate por cuatro horas á lo menos y que esto sea dos veces al dia: á las ocho de la mañana y á mediodía.

Los obreros permanentes tienen otras exigencias. En primer lugar piden la su-

prision completa del trabajo por piezas, es decir, por ejemplo, una cantidad fija repartible entre ellos por la decarga de un buque. Qieren que el jornal de ocho horas se les pague á razon de 60 céntimos por hora, en vez de 50, y las horas extraordinarias á razon de 80 céntimos en vez de 60. En caso de contrata particular, es decir, cuando el trabajo se toma á destajo por un cotratista, los obreros piden que el precio del jornal ordinario sea de 80 céntimos por hora. Tales son las pretensiones á que hasta ahora han resistido las Compañías. Conviene hacer observar que las Compañías de los docks de las Indias no dan dividendo á sus accionistas y que las de los docks de Lóndres y de Santa Catalina no pagan más que un interés de 1 1/2 por 100.

Lo que hace peligrosa la situacion es que los huelguistas han arrastrado consigo á los empleados de los docks, tales como bateleros, mozos de almacen y del gas, acarreadores de carbon, etc., de modo que el trabajo general está absolutamente suspendido.

—Dice el periódico «La Cocarde»:

«El ministro del Interior, que presidirá las elecciones generales, posee á su retiro:

1.º Una precipitada huida de Francia para evitar las consecuencias de una acusacion formulada contra él por una honrada familia del Mediterraneo.

2.º Unos diplomas estafados:

3.º Una comanda en España que le vió una interdiccion comercial;

4.º Un hombre que desapareció en unas circunstancias inexplicadas, habiendo sacado gran provecho de aquella desaparicion el ministro aludido;

5.º Una gratificacion de 10.000 francos y además una longaniza y un fusil, árabe, por favores que no pueden confesarse;

6.º Un empréstito de 25.000 francos al baron de S... por medio de una historia de mentira y calumnia hilvanada contra un antiguo ministro;

7.º Un cinturón de diamantes timados al rey Norodom por medio de fraudulentas maniobras, al objeto de persuadirle de una autoridad, un poder y un crédito que no existian;

8.º La inexplicada muerte de Richaud, gobernador de la Indo-China.

Este ministro, encargado por Carnot de proceder á las elecciones generales es M. Constans.»

—Han llegado aquí el gran duque Jorge y el gran duque Alejandro Michailoitch, que se hospedan en el hotel de la plaza Vendome.

El 5 de Setiembre el presidente de la república obsequiará con un banquete de 309 cubiertos al jurado superior de la Exposicion.

Hoy, domingo se celebró en el gran salon del Trocadero el segundo festival musical, en el cual tomaron parte 38 sociedades francesas, representando un conjunto de 1.600 ejecutantes.

En el 15.º distrito se ha celebrado una conferencia contradictoria entre boulangistas y antiboulangistas: el tumulto fué indescriptible. En este distrito se presentan M. Laguerre, candidato boulangista, y M. Chauviere, apoyado por los oportunistas y los disidentes del partido socialista.

—El gran duque Jorge, que se encuentra ahora en Paris, es segundo hijo del emperador de Rusia.

Fué conducido hasta Cherburgo á bordo del acorazado «General Amiral», tripulado por 550 hombres y armado con 16 cañones.

Es probable que haya grandes manifestaciones populares á favor de Rusia; ya en el Cafe-Concert de la calle Fontaine fueron

aclamados el domingo por la tarde dos oficiales, en cuyo honor se ejecutó á su entrada en el local el himno nacional ruso «La vida por el czar». Después se cantó la «Marsellesa».

En el edificio de la Bolsa los corredores y agentes han podido solazarse con una broma propia del carácter parisien.

Uno de los municipales de punto tiene alguna semejanza con Boulanger. Habiéndose fijado en esta circunstancia algunos bolsistas, rodearon al agente dando gritos de «viva Boulanger».

Acudieron varios agentes llenos de ansiedad, y el jefe de servicio mandó que se retirase el municipal, el cual hubo de retirarse entre las risas de los bolsistas que celebraron la ocurrencia.

No se sabe aún si dicho municipal será destituido á causa de su semejanza con el general Boulanger.

Hoy han sido destituidos cinco profesores de la Universidad.

En algunos puntos del distrito del Norte se ha prohibido la venta del «Intransigente».

El tiempo continúa lluvioso y frioso; el termómetro marca como temperatura máxima en la plenitud del día, de 16 á 18 centígrados sobre cero.

Las gitanas del teatro de la Exposicion se hospedan, como es sabido, en un pequeño hotel del boulevard de Grenelle. Al regresar á su habitacion van acompañadas de seis mozos del teatro encargados de protegerlas contra las pretensiones amorosas demasiado pronunciadas de algunos desocupados y gomozos de la capital.

Anteayer un torero enamorado de la «Lola» insultó á los mozos del teatro, arrojándose una reyerta, de la que resultó uno de dichos mozos herido de una cuchillada que le dió uno de los cuatro españoles que acompañaba al torero.

A los gritos de las gitanas acudieron los guardias municipales, viéndose obligados los enamorados á retirarse inmediatamente.

Roma.—Asegúrase que con el fin de atraer á España á la triple alianza, M. Crispi indicó que se obligaría á Francia á restituir el Rosellon, es decir, lo que forma hoy el departamento de los Pirineos Orientales, menos los cantones de Saint-Paul y de Latour, que pertenecian á la provincia del Languedoc, al ser suprimida en 1789 la autonomía de las provincias francesas.

El Rosellon, en donde se habla más correctamente el idioma catalán, representa una poblacion de 180 000 habitantes.

Tambien Italia se ofrecerá ayudar á España en cuanto á los asuntos de Marruecos.

Dicen que el Gobierno español se ha negado á aceptar dichas condiciones, prefiriendo mantenerse completamente neutral.

Estas noticias deben acogerse con reserva.

Londres.—El comercio de esta capital está completamente paralizado, á consecuencia de los obreros de los Docks.

Se han adherido á la huelga los obreros de todos los ramos que contribuyen directamente ó indirectamente á los trasportes marítimos.

Los huelguistas exceden ya de 100.000. El orden es completo. Los ingleses dan pruebas en los actuales momentos de que son dignos como en ningún otro país de las libertades de que disfrutan. Entretanto, y teniendo que el elemento político no dé otro carácter á la huelga, el gobierno ha llamado destacamentos de las guarniciones vecinas.

Créese que desde que se ha iniciado la huelga, el comercio, tanto local como extranjero, ha perdido mas de un millon de francos.

Berlin.—Es esperado en Potsdam, para el jueves, el emperador de Rusia. Créese que la entrevista revestirá cierto carácter de frialdad.

Los amigos del emperador de Alemania esperan, no obstante, que resultará algo de bueno para Alemania, de la entrevista de los dos soberanos.

En cuanto al viaje de Italia se anuncian grandes preparativos; los emperadores de Alemania pasarán algunos dias en Monza, y toda la esuadra italiana, precedida de veinte torpederos, irá á recibirles á Génova.

Bruselas.—La presencia del general belga Van der Smissen en Metz, en el momento de la visita del emperador de Alemania, es considerada como un indicio mas de que Bélgica está adherida tácitamente, al menos, á la triple alianza.

DE MARRUECOS

Hé aquí las últimas noticias recibidas:

Han aumentado considerablemente los robos en los sitios donde se hallan las tropas acampadas.

Luego de reunir un respetable número de soldados, ha salido con direccion á Tetuan el Bajá de Alcázar.

Encuétrase ya á dos jornadas de Wazan el emperador. Merced á las severísimas disposiciones que ha dictado para todo el que realice actos de violencia, sus tropas han respetado hasta el día á los hebreos.

Confirma la prensa marroquí que el emperador hizo decapitar á 50 rebeldes en Seushasha.

El sultan ha obligado á la kábila de Benimsara á dar 300 soldados y 500 mulas para el ejército imperial.

Tambien ha exigido á la misma kábila los tributos que debian desde los tiempos del reinado de Muley Mohamed, padre del actual emperador.

Un pregon imperial hizo saber á los súbditos de Benimsara que aquellos que no pagasen el tributo y ocultaran sus intereses, se harian acreedores al más severo castigo.

Los de Benimsara, que sin resistencia se sometieron al sultan para aplacar su enojo, degollaron diez reses á su presencia, presentando á sus mujeres é hijos maniatados, como prueba de sumision á la Majestad imperial.

Por el simple hecho de preguntar un protegido americano á un criado del Kadi de Alcázar que hacia parado en la tienda de los «adutes», fué condenado á azotes. Dícese que este individuo piensa dar cuenta del atropello á la autoridad norteamericana.

Con motivo de esa reconcentraci6n de fuerzas agarenas en Tetuan y en los límites del Riff, el ministro de Negocios extranjeros del sultan ha enviado al ministro de España, Sr. Figuera, nota de que nada se intenta contra el dominio de nuestra naci6n, y que, muy por el contrario, siéntense vivos deseos de estrechar las relaciones de ambas potencias.

Telégramas

París 27.—Lóndres.—La actividad comercial de Lóndres no ha disminuido de una manera sensible á consecuencia de las últimas huelgas; pero se considera inminente una crisis, pues hay 200 buques que conducen carbon mineral, los cuales esperan que se descargue dicho cargamento. Por ahora no se ha turbado el orden; los administradores de los docks han manifestado que les es imposible hacer nuevas concesiones y algunos de los huelguistas parecen dispuestos á aceptar un arbitraje.

Buda-Pesth.—El Shah de Persia ha llegado á esta ciudad.

San Petersburgo.—«El Mensajero oficial» anuncia que el Emperador, la Emperatriz, el príncipe heredero de Rusia y los demas hijos marcharon ayer, á las seis de la tarde, en direccion á Copenhague.

París.—Los príncipes Abbas y Mehemet, hijos del Virey de Egipto, se han embarcado en Alejandría con direccion á París.

Praga.—Ha sido disuelta la Asociacion de estudiantes titulada «Leseveren». Créese que esta medida ha sido motivada por la actitud de los delegados de dicha Asociacion en el Congreso de estudiantes celebrado en París.

Nueva-York.—A consecuencia de un incendio ocurrido en uno de los puertos de la costa de California han quedado destruidos un almacen de mercancías, un buque americano, tres barcos ingleses y 40 vago-

nes cargados de trigo. Las pérdidas se calculan en 600.000 dollars.

París 28.—Al meeting del Circo Fernando han asistido unas cinco mil personas. M. Laguerre ha tomado en él la palabra como acusador del gobierno, y ha discutido estensamente el fallo del Tribunal Supremo. La reunion ha votado una orden del día á favor del general Boulanger. Ha habido aclamaciones en las cercanías del Circo. La multitud alborotada ha apedreado á la policía. La guardia de á caballo ha dado una carga á la multitud. Se han efectuado muchas prisiones. Nada ha ocurrido al salir de la reunion.

Londres.—La Reina Victoria ha partido del principado de Gales con direccion á Belmoral.

Las notabilidades comerciales de Londres hicieron ayer gestiones cerca de la Compañía de los Docks para que termine la huelga. La Compañía se ha negado á hacer nuevas concesiones y no quiere admitir el arbitraje. Es objeto de comentarios la conducta de la Compañía.

Gacetilla

«El Liberal» ha salido ya del mutismo en que se habia encerrado respecto del donativo del Sr. Manteola, y aunque para ello ha sido necesario que nuestro Director solicitara, primero verbalmente y por escrito despues, copia certificada de los antecedentes que sobre este asunto obraban en las oficinas municipales, bien podemos esclamár: *vale más tarde que nunca*.

Por nuestra parte, damos por bien empleadas las molestias que nos causara el vencer la tenacidad de alguien que no debia tener gran empeño en que la cosa se hiciera pública, con todo y referirse tan directamente á los intereses del procomún.

Ahora, ya que «El Liberal» ha hecho el más, bien podría hacer el menos; esto es, podría darnos á conocer el dictámen emitido por los letrados D Pedro Ballester y D. Pedro Ripoll. Nosotros no podemos publicarlo, por la razon sencilla de que nos ha sido denegada la copia que del mismo teníamos solicitada. El porqué averigüelo quien pueda.

Por aquel medio, ó sea con la publicacion del dictámen expresado, podría el público juzgar por si mismo y con perfecto conocimiento de causa, acerca de las garantías que ofrece el ingreso de las quince mil pesetas en las arcas municipales.

Unas preguntas y terminamos:

¿En dónde ha leído «El Liberal» las retenciones malévolas y perjudiciales para la localidad, de que nos acusa en su número de anoche?

¿Cuándo ha ido EL BIEN PÚBLICO contra los intereses del Municipio, solo por el gusto de zaherir á los amigos del colega?

Item más:

¿Cómo explica «El Liberal», que á él se le hayan facilitado sin solicitud por escrito y en papel sellado, como se nos exigió á nosotros, y sin previo acuerdo del Ayuntamiento, los documentos que publica en su número de ayer? ¿Es que imperando en la Corporacion municipal los partidarios del lema *libertad, IGUALDAD y fraternidad*, no se mide á todos los vecinos con el mismo rasero? ¿Qué méritos tendrá contraídos en vez del Municipio el Director de «El Liberal» que no tiene el de EL BIEN PÚBLICO, para que se guarden con aquel consideraciones que no se tienen con éste?

Y no preguntamos á «El Liberal» el motivo de haber tardado tanto y tanto en dar á luz los repetidos documentos, porque de

seguro no había de poder complacernos el colega.

No solo en la Corte hay secretos de Estado.

El Rdo. D. Juan Riudavets, coadjutor de la parroquia de la Sta. Eulalia de Alayor, que se halla actualmente en esta ciudad, entregó en la tarde de ayer la cantidad de ochenta pesetas, como donativo hecho al Asilo de Huérfanos.

El caritativo acto llevado á cabo por el Sr. Riudavets se recomienda por sí solo, y es de desear, para bien de los desvalidos, que tenga numerosos imitadores.

Han fondeado en la mañana de hoy en nuestro puerto la balandra italiana «Susanne» con cargamento de madera, y el pailebot «Paloma», y la polacra-goleta «Anita» con cargamento de habones.

Por Real orden de primero del actual ha sido declarado cesante D. Enrique Gimenez Villafranca del cargo de Inspector de Hacienda de los partidos de las Administraciones Subalternas de esta provincia.

Han pasado por el estrecho de los Dardanelos cinco buques con cargamento de cebada, con destino á Barcelona.

En la noche de hoy la música de Mindanao ejecutará en el Paseo de Isabel II el siguiente programa:

- 1.º Paso doble «Meyerber».
- 2.º Mazurca «Sofía» (F. Rodriguez).
- 3.º Fantasía Morayma (G. Espinosa).
- 4.º Fantasía «Un viaje por mar» (L. Rodriguez).
- 5.º Gran Potpurri de aires Españoles.
- 6.º Paso doble flamenco «Viva Granada».

El vapor-correo de la Compañía Transatlántica que verificará el 5 del entrante mes la salida de la Habana y Puerto-Rico en el «Ciudad de Cádiz».

En suplemento al número 3516 del Boletín Oficial de la provincia se publica la ley orgánica del servicio de recaudación de las contribuciones de inmuebles, cultivo y ganadería é industrial y de comercio y la instrucción para los recaudadores.

El vapor «Puerto-Mahon» ha sido portador hoy de la siguiente carga:

50 fardos palma en rama; 1200 tablones; 200 sacos trigo; 5 sacos café; 76 sacos harina; 25 id. arvejones; 2 bultos vidrio hueco; 1 caja específicos; 10 sacos fecula patata; 8 id. sémola; 2 pipas aceite; 1 caja goma elástica; 123 sacos arvejones; 6 pipas aceite oliva; 8 bultos papel; 10 fardos suela; 3 cascos aguardiente, 2 garrafas ginebra; 9 fardos suela; 6248 kilos varios efectos; 1 caja bugías y ferreteria; 1 yunque de hierro; 22 bultos; 1472 kilos tegidos y otros; 10 fardos bacalao; 2 sacos grano artificial; 2 fardos tegido goma; 2 cajas cepillos; 313 kilos juguetes y otros efectos; 10 fardos pieles curtidas; 1 caja goma elástica; 2 barriles aceite; 16 fardos suela; 2 cajas seda cruda; 1 caja maquinaria; 1 caja relojes despertadores; 1 barril cerveza; 4 bultos tegidos; 2 cajas jabon duro; 380 kilos hierro manufacturado; 1 bala badanas; 1468 varios entre cerveza, pieles, tegido y otros; 1 barril cerveza; 3 cajas chocolate; 43 kilos pasta para sopa; 1 caja dulces secos; 2 balas yerbe seca; 1 armonium; 300 kilos yute y algodón; 3 barras cobre en barras; 2 pipas aceite; 1 caja tegidos mezcla; 1100 kilos arvejones; 50 cajas harina; 3 cajas aguardiente y otros efectos.

La peregrinación al Santuario de Nuestra Señora de Lourdes saldrá en Barcelona, el día 9 de septiembre próximo por la línea del Litoral, á las diez de la mañana, y se hallará de regreso el 14, á las 12 40 de la tarde, hora del Meridiano de Madrid. El tren hará parada en las estaciones de Badalona, Mongat, Mataró, Arenys, Calella, Empalme, Sils, Girona, Celrá, San Miguel, Figueras y Portbou. En este último punto se detendrá veintiocho minutos, llegando á Cerbere á las cuatro de la tarde, para tomar allí á las 5 30 el tren de Francia que llegará á Lourdes á las 9 20 de la mañana siguiente.

Los precios del pasaje de ida y vuelta son los siguientes: 73 pesetas en 1.ª clase; 47 en 2.ª, y 30 50 en 3.ª.

La peregrinación saldrá de Lourdes á las 1 40 de la tarde del 13, llegará á Portbou á las 6 03 de la mañana siguiente y á Barcelona á la hora antes expresada.

Se ha participado á los jefes y oficiales del arma de Artillería, que pueden seguir usando las levitas en atención á haberse suspendido el proyecto de reforma del uniforme que usa hoy dicho Cuerpo.

Por Real Orden se ha dispuesto que no deben ser declarados cesantes los sargentos que desempeñan destino civiles y han sido nombrados alféreces de la reserva gratuita; resolviendo al propio tiempo que en caso de cesantía por otra causa que no sea de las que imposibilitan para desempeñar nuevo destino, tendrán derecho á obtenerle como todos los demás cesantes de la clase de sargentos, puesto que el empleo de alférez que se les concede es un cargo puramente honorífico.

El domingo por la tarde en las inmediaciones del puente de Inca fué herido de una pedrada por un hombre, un carabainero que, con un compañero suyo, había decomisado á aquél una pastilla de tabaco de contrabando en un cafetin del expresado lugar. El agresor fué detenido por el otro carabainero y conducido á la ciudad.

El presidente de la sociedad de pilotos de Palma, Centro Náutico Balear, debidamente autorizado, ha dirigido un telegrama al intrépido marino D. Isaac Peral felicitándole por el feliz y satisfactorio éxito de las pruebas del submarino que acaban de verificarse en Cádiz y en medio del mayor entusiasmo.

Decrece notablemente la invasión variolosa en Palma pues con satisfacción del público van desapareciendo los cartelones amarillos indicadores de las casas en donde existe algun invadido.

«El Liberal», al ocuparse en su número de anoche de las obras que se están efectuando en el Coliseo de esta ciudad, asegura, bajo su palabra, que ni el enladrillado del vestibulo, ni el tapizar los palcos, ni aún los dos trabajos juntos «ascienden á la cantidad marcada por la ley, para que las obras se hagan por subasta».

Mucho celebramos que la Comision municipal de Beneficencia sea tan afortunada en su gestion, y pueda por menos de quinientas pesetas, realizar las mejoras expresadas; y tentados estábamos á felicitarle desde luego por su suerte, pero no queremos hacerlo sin que antes «El Liberal» publique con todos sus detalles la cuenta de dichas obras, cosa que no dudamos hará á su debido tiempo.

Según noticias, parece que en la próxima temporada actuará en nuestro Teatro una

compañía de ópera italiana; pues por el correo de hoy, el empresario del mismo, ha recibido carta cerrando el correspondiente contrato con el Sr. Serazzi, quien en breve saldrá de Barcelona para Milán al objeto de completar la compañía.

También ha recibido el propio empresario, carta de los Sres. Joseph y Compañía, agentes dramáticos en Londres, participándole que estos días debe llegar á España, el distinguido actor inglés Mr. Edgar Colona, con el objeto de representar en castellano el papel de protagonista en los mejores dramas antiguos y modernos, y desea el mismo actor celebrar con dicho arrendatario un ajuste para seis representaciones en este Teatro, siempre que haya compañía que actúe.

A las once y media de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor-correo «Puerto Mahon», conduciendo los pasajeros siguientes:

DE BARCELONA

D. Pedro B. Valls; Juan Lucena; Benita Martí; Juan Micolás; Francisco Tudurí; Juan Soler; Spiridion Reventos; José Codina; Narciso Thoms; Ignacio Serriche; Nicolás Ticoulat; Antonio Camps; Rafael Cardona y Esposa; Joaquin Rita y Esposa; Gerónimo Taltavull y Esposa; Maria Sintes; Gustava Saturnina é hija; Carolina Rubio; Maria Santiago; Maria Vilanova; Francisca Cabrero; Antonia Corchs; Maria Varrrell hermana é hija; Juan Sans; Juan Bonet; Francisca Muñoz.—Total 32.

DE ALCUDIA

D. Agustin Espósito; Juan Barceló; Bernardo Ferrer; Jayme Queés; Juana Dalman; Apolonia Serra; Guillermo Matés y un individuo de tropa.—Total 9.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 28.—2 terneras, 146 kilos, estancia del Sr. German (San Cristóbal); 1 vaca, 149, Mateo Salort (Alayor); 1 ternera, 92, Se Torreta; 1 ternero, 112, Mateo Salort (Alayor); 1 vaca, 138, Tornalinet; 2 carneros, 33, Antonio Pascual; 1 ternero, 125, estancia de Lluçarari, y 1 buey, 161, S'Eleiró Vey.

Día 29.—1 ternera, 83 kilos, estancia Florides (Alayor); 1 vaca, 99, Forme nou; 1 vaca, 143, Turdunell de dalt; 2 carneros, 34, Son Cardona; 1 ternero, 79, Juan Mercadal (Alayor); 1 ternera, 79, id. id.; 2 carneros, 21, id. id.; 1 ternera, 62, vergel de Pedro Mir; 1 carnero, 8, Llumena de Pedro; 1 ternera, 100, estancia de German (S. Cristóbal).

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta ciudad.)

Madrid 28.—7 45 n.

En Zafra ha tenido lugar un nuevo motin contra el impuesto de consumos, resultando herido de una pedrada un individuo de la Guardia civil. El Gobernador de Badajoz se ha dirigido á dicho pueblo para restablecer el orden.

Se considera inverosímil la supuesta avenencia entre los Sres. Martos y Ruiz Zorrilla.

Madrid 28.—9 15 n.

Las noticias recibidas de Atenas

respecto de la Isla de Creta son alarmantes.

Los musulmanes amenazan atacar los templos y los consulados de dicha isla donde se han refugiado los cristianos.

Han circulado rumores alarmantes sobre la salud del Rey, lo cual ha sido causa de que los valores públicos experimentasen algún descenso en la Bolsa de París.

Noticias posteriores dicen que el Rey se halla restablecido en su salud.

Madrid 28.—9 30 n.

En el Circo Fernando de París, los boulangieristas han celebrado un meeting, en el que el diputado Lagarre ha pronunciado un violento discurso contra el Gobierno.

El inmenso gentío que se hallaba en los alrededores del edificio daba vivas á Boulanger, arrojando piedras contra los agentes de la policía, viéndose éstos en el caso de dar una carga contra la multitud, haciendo después algunas detenciones, entre cuyo número se halla el diputado Mr. Thierre.

Madrid 28.—9 54 n.

El Sr. Sagasta ha negado en absoluto que existan disidencias entre los Sres. Marqués de la Habana y general Chinchilla.

El Presidente del Senado, por su parte, desmentirá desde Logroño la autenticidad, que se le ha querido atribuir, del telegrama publicado por «El Imparcial» referente al mismo asunto.

Madrid 29.—10 15 m.

Londres.—Creese que las Compañías de los docks harán algunos concesiones á los huelguistas, que continúan aún sosteniendo sus pretensiones.

El Gobierno inglés está resuelto á crear en Irlanda una Universidad católica, recompensando con esta medida los esfuerzos que S. S. el Papa ha hecho para restablecer la tranquilidad del país.

Madrid 29.—11 m.

El corresponsal de «El Imparcial» en San Sebastian ha confirmado el telegrama respecto de las discrepancias que existen entre el Presidente del Senado y el Ministro de la Guerra.

Se ha restablecido el orden en Zafra.

Madrid 29.—11 30 m.

Los martistas califican de calumnia infame los rumores circulados respecto del reingreso de su jefe en el campo de la república.

El Sr. Martos por su parte, se apresuró á desmentir dichos rumores; no obstante se supone que existen avenencias entre los martistas y zorrillistas residentes en la capital de Francia.

COTIZACIONES

Barcelona 28.—4'50 t.

4 por ciento Interior.	75'10
4 por ciento Exterior.	76'60
4 por ciento amortizable.	90'00
B. H. de Cuba id.	106'37
B. H. Colonial.	64'10
F. C. de Barna á Francia.	62'70
Id. del Norte de España.	86'85
Orensés.	18'50
Acciones Almansa.	00'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	64'50
Id. Norte.	78'50
F. C. de Medina á O. y Vigo.	37'50
Id. Almansa.	73'12
Obligaciones Trasatlánticas.	86'00
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior 24 rs. vn. paga alcista.
Madrid 28.

4 p. Interior.	75'25
4 p. amortizable.	90'20
Billts. Hipos. de Cuba.	106'40

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DÍA 29 DE AGOSTO DE 1889

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0°, en mm.	766'4	766'4
Termóm. seco.	23'8	26'2
Id. húmedo.	21'8	22'8
Dirección del viento.	E	SE
Clase id.	Brisa	Brisa
Estado de la atmósfera.	Despej.°	Despej.°
Temp. máx. á la somb.	27'2	
Id. máx. al sol.	34'5	
Id. mínima.	18'9	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	29'3	
Lluvia en id. en mm.	0'0	
Evaporación en id.	8'1	
Ascenso del boróm. id.	0'9	
Descenso id. en id.	0'0	

Seccion Religiosa

Santo de hoy
la Degollacion de San Juan Bautista.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Lourdes en el Cármen.

Santo de mañana
Santa Rosa de Lima virgen.

Movimiento del Puerto

Entrados el 29

De Ciudadela Pailebot «Paloma» patron Miguel Jamet con 5 trips, y habones.

De Barcelona Vapor «Puerto Mahon» Cap. D. Miguel Tudurí con 21 trips, 41 pasajeros efectos y la correspondencia.

De Palma polacra goleta «Anita» Capitán Bernardo Seguí con 7 trips y habones

ANUNCIOS

Banco de Mahon

Este Banco descuenta desde hoy el cupon del próximo vencimiento de 1.º de Octubre de los valores del Estado y locales, á los cambios siguientes:

4 por ciento Exterior y Billetes Hipotecarios de Cuba á 1 y medio por ciento beneficio.

4 por ciento Interior y Amortizable y valores locales á 1 medio por ciento descuento.

Mahon 24 de Agosto 1889.—El Vicegerente, Bartolomé Escudero,

SE

halla de venta en el almacén rampa de la Abundancia num. 13.
Habones superior calidad á 10'50 pesetas los 70 litros.
Habones clase corriente á 10 pesetas id.
Arbejones (veses) á 14 pesetas id.



BAZAR

CANET Y PONS

50, ARRAVAL, 50

UN PANTALON POR 2'50 PESETAS

Barato todo lo de verano !!!

Siempre deseosos de liquidar todas las existencias de cada temporada, ofrecemos hoy á este respetable público, que tanto nos favorece, todos nuestros artículos á precio de fábrica.

Cretonas novedad á Pta. 0'43 el metro ó sea á 3 1/2 cts. de escud. palmo.
Indianas » » » 0'38 » » » 3 » » »
Percales » » » 0'55 » » » 4 1/2 » » »
Listas de camisas » » » 0'50 » » » 4 » » »
» » vestidos » » 0'50 » » » 4 » » »
Lanas para vestidos » » 0'38 » » » 3 » » »
Raso de algodón » » 1'00 » » » 8 » » »

Riquísima coleccion de Vichis de gran novedad se regalan á Ptas. 0'62 el metro ó sea á 5 cént. de escudo el palmo.

No descuiden los patenes para pantalones riquísimos dibujos los de Pesetas 1'25 el metro los cortaremos á Ptas. 0'88 ó sea á 7 cént. de escudo el palmo.

Un corte pantalon lanilla peset. 3'50 | Un traje lanilla 17'50
Una americana alpaca » 5'00 | Una camisa riquísimos dibujos 2'00

Un pantalon. 2'50 ptas.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion 39.

ISORDOS! ZUMBIDO DE OIDOS, SORDERA catarral, nerviosa, por debilidad, por infeccion herpética, reumática, sífilítica, escrofulosa, sin ó con flujo y mal olor.—Su cura infalible á toda edad y con gran sencillez. Consultar al DOCTOR KOCH MONTERA, 33, 1.º MADRID. Gratis los domingos y por carta á provincias. Se envia los medicamentos por correo mandando su valor de pts. 16 en libranza ó sellos. ¡EL ULTIMO y más perfecto adelanto para la cura de los oídos! (GRATIS PROSPECTOS EN TODOS LOS DOMINIOS)

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE EL
Elixir, Polvo y Pasta Dentíficos
DE LOS



RR. PP. BENEDICTINOS

de la ABADIA de SOULAC (Gironda)
Prior DOM MAGUELONNE
DOS MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880 — Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO EN 1373 POR EL PRINCE Pedro BOURSAUD

« Empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y util preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »
Elixir 2'50, 5', 10'; Polvo 1'75, 2'50, 3'50; Pasta 1'75, 2'50; Elixir el 1/2 lit. 14', Litro 23'.

Casa fundada en 1307
Agente General: **SEGUIN** BORDEAUX
Depósito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los **PÁLIDOS COLORES**

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: « Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podía ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy te hallado. »
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la **ANEMIA**

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las **IMITACIONES y FALSIFICACIONES**
Deposito general, en Paris: **BOUTRON y C^{ia}**, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.